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Ao vencer as eleições para prefeito de Ca-
pelinha, o jovem vereador Tadeuzinho Abreu já 
garantiu, de cara, o seu lugar na história recente 
do munícipio como protagonista da mais surpre-
endente vitória eleitoral dos últimos anos. De-
sacreditado no início do processo eleitoral, sem 
dinheiro e sem lideranças de peso em seu grupo, 
fez uma campanha marcada pela obstinação e 
venceu as eleições de forma consagradora.

Da parte deste Jornal ACONTECE, externamos 
nossos cumprimentos e parabenizamos o prefei-
to eleito Tadeuzinho Abreu, a sua vice, Élida Cor-
deiro, os seus companheiros de caminhada, cor-
religionários, coordenadores de campanha, a sua 
equipe de trabalho. Desejamos uma adminis-
tração coerente e 
realizadora, à al-
tura da confiança 
extremada que o 
eleitorado capeli-
nhense depositou.

Ao sentar na 
cadeira de prefei-
to municipal, em 1º de janeiro de 2017, Tadeu-
zinho Abreu deixará de lado o discurso de opo-
sição que embalou os seus quatro anos como 
vereador e se tornará o gestor responsável pelo 
destino de Capelinha, que nos últimos anos se 
tornou conhecida em Minas Gerais como “A 
cidade que mais cresce no Vale do Jequitinho-
nha”. Manter a posição de destaque de Capeli-
nha no cenário regional – e ainda por cima am-
pliar a oferta de obras, programas e serviços de 
qualidade para a população capelinhense –, é 
o desafio que repousa sobre a mesa do prefeito 
eleito Tadeuzinho.

No popular, Tadeuzinho passará de pedra a vi-
draça. É outra realidade, já que, agora, seus om-
bros terão de suportar o peso dos problemas que 
surgem a cada minuto diante do prefeito de uma 
cidade do perfil e 
do porte de Capeli-
nha. Uma lista que 
não tem fim:

- receitas em 
queda versus des-
pesas em alta. 
Esse é o item que 
mais desafiou os prefeitos atuais e que, por per-
sistir, será entregue na bandeja aos sucessores;

- os cuidados com os aspectos urbanos da ci-
dade, que incluem asfaltamento de ruas, gestão 
do trânsito, zelo com as praças e canteiros, pro-
gramas de arborização, manutenção das frotas 

de ônibus, máquinas e veículos, os cães soltos 
nas ruas, a abertura de novas vias...

- a questão da saúde pública, uma área que 
não tem dinheiro que chega, tamanhas e tantas 
são as demandas;

- a zona rural necessitando permanentemen-
te de atenção com as estradas, com as escolas, 
com a falta de água, com o transporte; 

- a juventude e sua carência de lazer, de op-
ções culturais, de entretenimento e de atividades 
sadias para consumir sua criatividade e suas 
energias;

- a carestia que vem aumentando em toda 
parte por causa da crise econômica, do desem-
prego e da falta de renda mínima. Com isso, a 

população mais 
vulnerável de-
manda mais 
atenção, progra-
mas específicos 
e ações sociais 
eficazes;

- a universida-
de que não chega, mas que também não pode 
sumir de nosso horizonte;

- a falta de oportunidades de capacitação e 
qualificação, assim como de iniciação ao traba-
lho por parte da população mais jovem;

- as justas cobranças dos servidores por me-
lhores condições de trabalho e melhores salários;

- os fornecedores sempre atentos com seus 
contratos;

- os vereadores pressionando por suas regi-
ões, seus redutos, suas bases políticas e seus 
interesses eleitorais e partidários.

Tadeuzinho é um político jovem, carismático e 
bom de conversa. Foi um vereador atuante e cora-
joso. Soube crescer explorando habilmente a con-
dição de oposicionista. Viabilizou seu nome como 
liderança da oposição e venceu as eleições. Por 

tudo isso, Tadeu-
zinho sabe que 
não pode errar, 
pois errar foi um 
direito que ele 
não concedeu 
ao seu anteces-
sor. 

Agradecendo sempre por mais uma edição 
entregue, desejamos a todos uma boa leitura e 
rogamos ao Criador a bênção necessária para o 
trabalho que já começa, visando a preparação 
da próxima edição que, por sinal, marcará os 
cinco anos desta publicação.
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“Tadeuzinho é um político jovem, carismático e bom de conversa. 
Soube crescer explorando habilmente a condição de oposicionista.

Mas ele sabe que não pode errar, pois errar foi um direito
que ele não concedeu ao seu antecessor.“

CAPELINHA TERÁ CONCURSO PARA 300 VAGAS

A Prefeitura de Capelinha fará 
concurso público para o preenchi-
mento de cerca de 300 vagas, atu-
almente ocupadas por funcionários 
contratados. Antes da publicação do 
edital, no entanto, é preciso a apro-
vação do Plano de Cargos, Carreira e 
Salários, enviado à Câmara de Vere-
adores no último dia 4 de novembro, 
pelo Executivo municipal. Uma cópia 
do plano, elaborado por uma em-
presa terceirizada e contratada por 
meio de licitação, também foi enca-
minhada ao Sindicato dos Servidores 
Públicos. Depois da aprovação pelo 
Legislativo, o prefeito pode publicar 
o decreto, que irá incluir o edital do 
concurso. 

O número exato de vagas e os 
cargos que deverão ser preenchidos 
estão em fase final de levantamento 
pela administração municipal. Atu-
almente, há 328 funcionários con-
tratados e deve ser este o número 
aproximado de vagas ofertadas no 
concurso. 

A seleção para o serviço público 
municipal é fruto de um Termo de 
Ajustamento de Conduta (TAC) fir-
mado entre o prefeito Zezinho da Vi-
talina e o Ministério Público no mês 
de outubro. Conforme o acordo, “o 
concurso público destina-se à regu-
larização do seu quadro de pessoal, 
preenchendo em definitivo os em-
pregos públicos disponibilizados, de 

forma a manter no referido quadro 
somente empregados públicos con-
cursados, inclusive para o cargo de 
procurador jurídico, controlador in-
terno e contabilidade pública, já que 
exercem funções eminentemente 
técnicas”. 

O TAC permite a contratação sem 
concurso para funções comissiona-
das de livre nomeação e exoneração, 
e os contratados por tempo deter-
minado para atender a necessidade 
temporária do serviço público. O Exe-
cutivo Municipal poderá ainda optar 
entre fazer concurso ou contratar em-
presa terceirizada para a prestação 
de serviços de limpeza, conservação 
e vigilância. 

O novo papel de Tadeuzinho 
na política capelinhense

JOÃO SAMPAIO
JORNALISTA

EDITORIAL

“Ao sentar na cadeira de prefeito, Tadeuzinho deixará 
de lado o discurso de oposição e se tornará o gestor 
responsável pelo destino de Capelinha. No popular, 

Tadeuzinho passará de pedra a vidraça.”

“Da parte deste Jornal ACONTECE, parabenizamos os 
eleitos e desejamos uma administração coerente e 

realizadora, à altura da confiança extremada que o 
eleitorado capelinhense depositou.”

Seleção para o serviço público municipal é fruto de um Termo de ajustamento de Conduta 
firmado entre o prefeito Zezinho da vitalina com o Ministério público no mês de outubro 

O Termo de Ajustamento de 
Conduta (TAC) firmado entre o 
Executivo municipal e o Ministério 
Público prevê a imediata rescisão 
contratual e dispensa de todos os 
contratados logo após finalizado o 
concurso público. As funções deve-
rão ser preenchidas por servidores 
concursados. Esse procedimento 

deverá ser realizado sempre que o 
Executivo constatar a necessidade 
de contratação de novos profissio-
nais para o desempenho de fun-
ções permanentes. 

Em relação ao preenchimento 
de vagas temporárias com neces-
sidade devidamente justificada, o 
acordo prevê a realização de pro-

cesso seletivo simplificado para 
suprir a necessidade temporária, 
com ampla divulgação nos meios 
de comunicação. Apenas em caso 
de urgência extrema, o processo 
seletivo simplificado será dispen-
sado. Mas, nesse caso, o contra-
to emergencial deverá ter o prazo 
máximo de 30 dias, improrrogável.

A partir de janeiro, a aferição de 
frequência de todos os servidores 
efetivos e contratados pela Prefei-

tura de Capelinha deverá ser por 
sistema biométrico de registro de 
entrada e saída. A nova forma de 

conferência da presença consta da 
cláusula sexta do Termo de Ajus-

tamento de Conduta (TAC) firmado 
com o Ministério Público, na data de 
5 de outubro de 2016, dando prazo 
de três meses para o município pro-
videnciar a implantação do sistema. 

PONTO BIOMÉTRICO 

Contratados devem ser substituídos imediatamente após concurso
Prefeitura Municipal de Ca-
pelinha-Edital de Leilão-02/
2016-P.Lic. 094/2016-Torna 
público que levará a leilão em 
13/12/2016, 13:00 hs, Área 
Coberta do Pátio da Prefeitu-
ra- R: Eunésio Dias Magalhães, 
nº 268,Centro, Capelinha/MG, 
seus bens inservíveis veículos 
e bens diversos. Leiloeiro: Fer-
nando C. M. Filho. Fone: 37-
3242-2001.
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GESTÃO TADEUZINHO COMEÇA A GANHAR FORMA

Como estão transcorrendo os trabalhos de 
transição de governo? Fizemos a primeira 
reunião na sede da Prefeitura de Capelinha 
com a equipe do atual prefeito no dia 3 de 
novembro, onde nos foram entregues relató-
rios de cada secretaria e ficou acordado que 
a nossa equipe teria acesso às secretarias 
e seus respectivos departamentos sempre 
que houver necessidade. E assim vem sen-
do feito por membros de nossa equipe. Os 
documentos estão sendo cuidadosamente 
analisados por nossos técnicos.  
 
Na estrutura do secretariado, haverá alguma 
mudança (extinção, fusão ou criação de no-
vas secretarias)? Os nomes para o primeiro 
e segundo escalão já estão definidos? Quais 
já podem ser divulgados? Haverá extinção e 
fusão de secretarias para diminuir os gastos 
públicos. A escolha do secretariado está sen-
do feita criteriosamente, baseada na formação 
ou conhecimento específico de cada um e ca-
pacidade de liderança.  Alguns nomes já foram 
definidos: Élida Cícera (vice-prefeita eleita), 
que assumirá a Secretaria de Educação; Célia 
Peçanha de Oliveira, Secretaria de Saúde; Ma-
rine Pimenta, Assistência Social; Rogério da 
Silva Coelho, Transportes; Paulo Alvim Pereira 
Junior, Agricultura; Aléquison Gomes, Secreta-
ria de Governo; Lourival Martins de Brito, Se-
cretaria de Esportes e Cultura; e outros nomes 
que serão divulgados posteriormente. 
 
Em relação à Câmara Municipal: a futura ad-
ministração irá incentivar a formação de uma 
chapa com vereadores de sua base política 
para disputar a Mesa Diretora? É sempre in-
teressante que haja uma eleição saudável e 
independente, e claro que gostaríamos que 
nosso grupo tivesse um representante na dis-
puta, porém, o prefeito eleito Tadeuzinho não 
pode tomar decisões pelos membros do Legis-
lativo e quer que as decisões sejam pautadas 
apenas pela consciência de cada um.  

A futura administração está preparada para 
governar com minoria na Câmara Municipal, 
já que nove dos 13 futuros vereadores foram 
eleitos por coligações vinculadas à atual admi-
nistração? Dos nove que foram eleitos por co-

ligações vinculadas à atual administração, vá-
rios já manifestaram desejo de caminhar junto 
com a nova administração. Portanto, acredita-
mos que não teremos dificuldades, pois o novo 
prefeito eleito quer trabalhar para o povo, e os 
vereadores que querem o bem do município 
certamente colaborarão com o projeto. 

Quando os distritos municipais irão eleger os 
subprefeitos, conforme consta no Programa 
de Governo registrado pelos então candidatos 
Tadeuzinho Abreu e Élida Cordeiro no TSE? De 
que forma será essa eleição? Qualquer mo-
rador da comunidade poderá se candidatar? 
Eles serão remunerados? Ainda não temos 
prazo, porque não tomamos conhecimento 
da situação do Município na sua totalidade e 
dos problemas que iremos enfrentar. Portanto, 
apesar de estar em nosso Plano de Governo e 
de ser algo que queremos cumprir, temos ou-
tras prioridades. 
 
Quem são os interlocutores principais da 
futura administração junto à União (Presi-
dência da República, ministérios e órgãos 
federais), ao governo do Estado (governador 
Fernando Pimentel, secretarias e órgãos 
estaduais), à Assembleia Legislativa (depu-
tados estaduais) e ao Congresso Nacional 
(deputados federais e senadores)? Como 
não recebemos ajudas externas durante a 
campanha nem fizemos compromissos an-
tecipados com nenhum deputado ou agente 
político, então nos consideramos em uma 
situação privilegiada, já que poderemos ana-
lisar com tranquilidade aqueles que terão as 
melhores condições para ajudar nossa cida-
de. Já fizemos diversas visitas à Cidade Admi-
nistrativa e Assembleia Legislativa e, dentre 
tantos que se mostraram interessados em 
fazer parcerias, destacamos o secretário de 
Desenvolvimento Integrado e Fóruns Regio-
nais, deputado Fábio Cherem, que hoje tem 
um bom contato com o governador.
 
Quais os primeiros atos a serem tomados 
pelo prefeito eleito Tadeuzinho Abreu assim 
que tomar posse? Em princípio, o primeiro ato 
será a instauração de uma auditoria e a mo-
dernização de toda estrutura administrativa.

equipe de Transição confirma reforma administrativa 
e antecipa primeiros nomes para o novo secretariado

A Justiça Eleitoral da Comarca de Capeli-
nha marcou para o dia 12 de dezembro, às 
19h, a cerimônia de diplomação dos eleitos 
no pleito de 2 de outubro. A solenidade será 
na Câmara Municipal.  A Justiça Eleitoral in-
formou que somente será permitida a entra-
da dos candidatos eleitos e convidados, devi-
do ao espaço limitado.Serão diplomados os 
prefeitos, vices e vereadores eleitos em Cape-

linha, Água Boa e Angelândia. “No caso dos 
vereadores, o TRE-MG (Tribunal Regional Elei-
toral de Minas Gerais) expediu diploma até o 
terceiro suplente, mas estes não participarão 
da cerimônia, podendo ser diplomados no 
Cartório Eleitoral após a cerimônia dos eleitos 
e desde que julgadas suas contas”, informou 
o chefe do Cartório Eleitoral da Comarca de 
Capelinha, Rodrigo Silva.

Diplomação

PISCINAS CAPELINHA 
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NOVO SECRETARIADO

Secretaria de educação, Élida Cícera (vice-prefeita eleita) 
Naturalidade: Porecatu (PR)
Formação: pedagoga e professora habilitada 
em supervisão e inspeção escolar, com pós-
graduação em supervisão escolar.
Vice-prefeita eleita, é filiada ao PSC, mesmo 
partido do prefeito eleito Tadeuzinho Abreu. 
Possui mais de 40 anos de experiência na área 
da educação. Foi diretora da Câmara Municipal 
de Capelinha por três anos.

Secretaria de Governo,  aléquison Gomes
Naturalidade: Capelinha

Formação: graduado em ciências sociais e história e pós-
graduado em psicanálise.

É professor da rede pública de ensino. Trabalha há 
mais de 15 anos na emissora de rádio Aranãs 

FM, de Capelinha. Foi professor no Instituto 
Educacional Manuel Luiz Pego até 2015 e 

atualmente exerce o cargo de vice-diretor da 
E.E. Professor Antônio Lago. É presidente 

do PSC de Capelinha. Fundador e líder em 
Capelinha da igreja “Caminho da Graça”.

Secretaria de Saúde, Célia peçanha de oliveira
Naturalidade: Capelinha
Formação: enfermeira com pós-graduação 
em enfermagem em obstetrícia e ginecologia. 
Graduanda em letras.
Trabalha na Fundação Hospitalar São Vicente 
de Paulo desde 2010. Atuou como enfermeira 
no pronto-atendimento até 2014 e, atualmente, 
trabalha na maternidade como enfermeira obstetra.

Secretaria de esportes e Cultura, lourival Brito
 Naturalidade: B.Horizonte (MG)

Formação: graduando em educação física
Foi atleta do Atlético Mineiro/Pax de Minas e do 
SESC-MG. Trabalhou como instrutor de esportes 
aquáticos em vários clubes desportivos em Belo 
Horizonte e cidades do interior. É ex-servidor da 

Prefeitura de Capelinha, tendo trabalhado na 
Praça de Esportes. Atualmente trabalha na área 

do comércio. Preside o PTC de Capelinha. 

Secretaria de agricultura, paulo alvim p. Junior
Naturalidade: Machado (MG)
Formação: engenheiro agrônomo
Trabalhou por seis anos na multinacional 
Bayer, atendendo aos produtores rurais de 
Capelinha e região. Trabalhou por três anos na 
Três Vales Agropecuária atendendo as áreas 
de café, hortaliças e eucalipto e, atualmente, é 
cafeicultor e presta consultoria agrícola em café 
e eucalipto.

Secretaria de assistência Social, Marine pimenta
Naturalidade: Capelinha
Formação: graduada em serviço social
Trabalha na gestão da assistência social da 
Prefeitura de Capelinha desde 1995. Nestes 
21 anos, participou da implementação do SUAS 
(Sistema Único de Assistência Social) no município e 
atuou tanto na rede de proteção social básica como 
na proteção especial de média e alta complexidade. 
É filiada ao PSC desde 2015. 

Secretaria de Transportes, Rogerio da Silva Coelho
 Naturalidade: Virginópolis (MG)

Formação: não-informado
Trabalha há quase cinco anos com transporte 

escolar em Capelinha. Tem qualificações na área 
do transporte, trabalhando inclusive no exterior 

durante oito anos, em Portugal e Espanha. 
Atualmente é servidor da Prefeitura Municipal de 

Capelinha na área de transportes.   

JOÃO SAMPAIO
DIRETOR 

O prefeito eleito de Capelinha, Tadeuzinho Abreu (PSC), deverá enviar à Câmara Munici-
pal, assim que tomar posse, em 1º de janeiro de 2017, um projeto de lei alterando a atual 
estrutura administrativa da Prefeitura de Capelinha. Uma das mudanças confirmadas é a 
fusão das áreas de Esportes e Cultura, em uma nova pasta que deverá englobar também 
o Lazer e o Turismo. Sete nomes já foram confirmados (veja quadro ao lado). Outros nomes 
serão divulgados pela Equipe de Transição posteriormente.

As denominações das secretarias poderão sofrer mudanças na 
reforma administrativa a ser apresentada no início da futura ges-
tão. Outros secretários e chefes de departamentos serão divulga-

dos ao longo das próximas semanas pela Equipe de Transição.
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ZÉ MAURO É HOMENAGEADO COM A “MEDALHA 
DO MÉRITO EMPRESARIAL FEDERAMINAS 2016”

O empresário José Amaro de 
Carvalho, o “Zé Mauro”, recebeu 
no último dia 12 de novembro, em 
solenidade realizada no Actuall 
Convention Hotel, em Contagem, 
a condecoração de “Mérito Empre-
sarial”, concedida pela Federami-
nas (Federação das Associações 
Comerciais de Minas Gerais).

A homenagem foi parte da pro-
gramação do 19º Congresso da 
Federaminas, cujo lema este ano 
foi “Criar é Preciso”. Cerca de 800 
convidados de todo o Estado parti-
ciparam Do evento, representando 
88 associações de Minas Gerais, 
dentre elas a ACIAC, a Associação 
Comercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de Capelinha. 
Além da esposa e dos filhos, Zé 
Mauro esteve acompanhado do 
presidente da ACIAC, Maurício 

Teixeira dos Santos Junior, da di-
retora Lílian de Barros Murta e da 
gerente Maria Geralda Alves.

Zé Mauro recebeu a conde-
coração de “Mérito Empresarial” 
após ser escolhido, em votação 
realizada junto a todos os asso-
ciados da ACIAC, como o “Empre-
sário do Ano 2016”. O anúncio do 
empresário do ano aconteceu no 
dia 28 de outubro, em solenida-
de no Clube Florae de Capelinha. 
Zé Mauro é dono da Construto-
ra Carvalho e da Casa Carvalho 
Materiais de Construção. Como 
empreendedor imobiliário, é res-
ponsável pela implantação dos 
bairros Morada Nova I, Morada 
Nova II, Cidade Jardim e Esplana-
da, além de ter construído inúme-
ras casas no Jardim Aeroporto e 
outros bairros da cidade.

empreendedor do ramo imobiliário e da construção civil, Zé Mauro também foi 
eleito o “empresário do ano” de Capelinha, em evento promovido pela aCiaC

“Foi como se estivesse recebendo uma medalha olímpica”
O que, na sua opinião, levou as pessoas a esco-

lherem seu nome para “Empresário do Ano”? Meu 
primeiro dever é agradecer a Deus por todas as bên-
çãos em minha vida. Acho que esse reconhecimento 
está relacionado a muitos fatores, como o profissio-
nalismo da nossa equipe, o nosso comprometimen-
to e a contribuição da empresa para o crescimento 
de Capelinha. Sem dúvida, a qualidade nos serviços 
que oferecemos tanto na Construtora Carvalho como 
na Casa Carvalho pesaram muito. Também acho que 
ajudou o fato de que eu sou uma pessoa de fácil ne-
gociação, que tenho um compromisso pessoal com o 
crescimento sustentável de Capelinha, minha cidade 
natal. Tenho comigo que ser o empresário destaque 
de 2016 foi como receber uma medalha olímpica.

O que acha que levou Capelinha a se destacar 
e crescer tanto nos últimos anos? Acredita que 
este crescimento foi impulsionado pelo setor priva-
do, em parceria com os órgãos públicos. No que diz 
especificamente ao ramo da construção civil, outro 

fator relevante foi a chegada da Caixa Econômica 
Federal na cidade, que abriu possibilidades maio-
res na aquisição da casa própria para as pessoas 
de baixa renda, através das suas linhas de finan-
ciamentos. Com isso, foi possível investir neste 
segmento, gerando emprego e renda, propiciando 
o aquecimento da economia local e ainda vislum-
brando a exploração de novas áreas habitacionais, 
com o surgimento de inúmeros bairros residenciais.

Quais são os planos da Construtora Carvalho 
para os próximos anos? Acho arriscado falar sobre 
investimentos futuros, pois o Brasil está passando 
por uma fase delicada na economia. Até por isso, 
não pretendo expandir meus investimentos para 
outras cidades da região, pelo menos por enquan-
to. É preciso também aguardar a nova gestão muni-
cipal, já que a administração pública de uma cidade 
reflete em qualquer setor empresarial. No caso da 
construção civil, tenho certo receio pela estabiliza-

ção desse mercado nos próximos dez anos, caso 
não haja investimentos em Capelinha no setor in-
dustrial, para gerar mais emprego e renda. Outra 
bandeira que não Capelinha não pode deixar de 
lado é a vinda da UFVJM (Universidade Federal dos 
Vales do Jequitinhonha e Mucuri), que irá atrair 
estudantes de diversas localidades e certamente 
aquecer em muito a economia local.

Qual conselho gostaria de passar para quem se 
mira em sua trajetória como um exemplo de su-
cesso? Não existe uma fórmula mágica para o su-
cesso, mas com certeza é preciso muita dedicação, 
trabalho, planejamento, conhecimento do merca-
do, calcular riscos e, acima de tudo, saber escolher 
sua equipe de trabalho e parceiros para garantir um 
atendimento de qualidade aos seus clientes. Quan-
to à premiação, quero deixar aqui registrado o meu 
agradecimento a todos aqueles que sempre con-
fiaram no meu trabalho. Considero esta premiação 
como a conquista de um sonho, pois concorri com 
empresários de altíssimo padrão. Quero comparti-
lhar essa conquista com todos os meus familiares e 
também com a comunidade capelinhense. 

ENTREVISTA 

 Fotos Davi M
artins/Federam

inas/Divulgação
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Rua Carlos Prates, 535 • Planalto • Capelinha-MG

Moda Feminina, Masculina, Kids e Teen

(33) 3516.2390|99149.1818

Fotografia
César Paranhos

(33) 99115-3911
Maquiagem e cabelo

Salão Camarim Coiffeur 
(33) 99134-1800

Produção
Paolla Store

Bela do Vale
Capelinha

Isabel 
Santos
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“Exame do cotonete” e “Papanicolau” agora 

podem ser feitos no Laboratório José Luiz
Os exames preventivos são fundamentais para 

a saúde da mulher, pois detectam precocemente 
doenças graves como o câncer do colo do útero e, 
no caso de grávidas, é capaz de apontar a presen-
ça da bactéria streptococcus do Grupo B. Presente 
em Capelinha desde 1977, o Laboratório José Luiz 
firmou uma parceria com a enfermeira Deia Oli-
veira e desta forma passou a oferecer às mulhe-

res de Capelinha e região a coleta especializada 
para os chamados “preventivos”.

Responsável pela condução da coleta, Deia 
Oliveira é enfermeira graduada com especiali-
zação em Enfermagem Obstétrica e Ginecoló-
gica. Ela explica que o Papanicolau é um exa-
me simples e barato, mas de grande eficácia. 
A indicação é que seja feito pelo menos uma 

vez por ano, em caso de mulheres com vida 
sexual ativa (leia matéria ao lado). Já no caso 
do “exame do cotonete”, sua realização deve 
acontecer entre a 35ª a 37ª semana de ges-
tação. “As gestantes que não o fizerem devem 
avisar os médicos no momento do parto para 
que sejam tomadas as medidas de praxe”, re-
lata Deia Oliveira.

procedimentos são importantes para a saúde da mulher e garantir uma gravidez tranquila

O tumor em fase inicial não apresenta sin-
tomas, por isso, é fundamental que a mulher 
realize o exame. Por isso dizemos que o “Papa-
nicolau” é um exame preventivo: ele visa detec-
tar as alterações celulares antes mesmo de os 
sintomas aparecerem. Além disso, a realização 
desse exame pode ajudar a descobrir a existên-
cia de outros males que colocam a saúde da 
mulher em risco e precisam ser tratados, como 
infecções vaginais Tricomoníase e Candidíase, 
por exemplo.

o que mais o exame 
‘papanicolau’  pode detectar?

O exame preventivo ou 
“Papanicolau” é um exame de 
rastreamento para detectar 
alterações nas células do colo 
uterino, como doenças sexual-
mente transmissíveis ou cân-
cer de colo uterino, também 
conhecido como esfregaço 
cervicovaginal ou colpocitolo-
gia oncótica. Esse exame é a 
principal estratégia para de-
tectar lesões precocemente, 
antes que a mulher apresente 
sintomas.

O exame preventivo é indo-
lor, simples e rápido. Pode, no 
máximo, causar um pequeno 
desconforto, que diminui se o 
exame for realizado com boa 
técnica e de forma delicada. 
Consiste na coleta de material 
do colo uterino para exame 
em laboratório. É um exame 
simples e barato, porém, algu-
mas mulheres ainda resistem 
em realizá-lo por medo ou ver-
gonha. Ele deve ser realizado 
em todas as mulheres com 
vida sexual ativa pelo menos 
uma vez ao ano. 

Para garantir um resulta-
do correto, a mulher não deve 
ter relações sexuais (mesmo 
com camisinha) nos dois dias 
anteriores ao exame, evitar 
também o uso de duchas, 
medicamentos vaginais e an-
ticoncepcionais locais nas 
48 horas que antecedem a 
realização do exame. É impor-
tante também que não esteja 
menstruada porque a presen-
ça de sangue pode alterar o 
resultado. Mulheres grávidas 
também podem se submeter 
ao exame, sem prejuízo para 
sua saúde ou a do bebê.

Fonte: Artigo da Dra. Denise 
Vasconcelos

a importância do 
exame preventivo

O QUE É O STREPTOCOCCUS B?
É uma bactéria muito comum no intestino das pessoas. Lá, 
ela não faz mal nenhum, mas algumas vezes essa bactéria 
acaba se instalando no canal vaginal. Também por lá não 
há perigo algum, nem para a mulher nem para o bebê, du-
rante a gravidez. O risco ocorre na hora do parto, quando o 
bebê precisa passar pelo canal vaginal e, nesse caminho, 
pode ser contaminado pela bactéria.

COMO É FEITO O EXAME?
É muito simples. Entre a 35ª e 37ª semana de gravidez, 
o seu médico ou um profissional de laboratório vai cole-
tar material da sua vagina e da região do ânus com um 
bastonete do tipo “cotonete”. É por isso que o exame tem 
o apelido de “exame do cotonete”. E a análise em labora-
tório vai mostrar se a bactéria está presente ou não no seu 
corpo. Não adianta fazer antes, pois, como é uma bactéria 
comum, ela pode aparecer e voltar durante os meses todos 
de gravidez. O que importa mesmo saber é se ela está por 
ali perto do parto, quando se torna perigosa para o bebê.

TODAS AS GRÁVIDAS PRECISAM FAZER?
Sim, todas as grávidas precisam fazer. Se não for feito no 
consultório, quando der entrada na maternidade é preciso 
avisar os médicos.

E SE DER POSITIVO?
Nada de pânico. Não precisa se estressar. Avise do resul-
tado positivo assim que você chegar à maternidade. O 
problema é tratado lá mesmo com antibióticos, em geral 
aplicados por via venosa algumas horas antes do parto. 
Converse com o seu médico durante o pré-natal para es-
clarecer qualquer dúvida.

O QUE PODE ACONTECER COM O BEBÊ SE 
O EXAME NÃO FOR FEITO?
Na hora de passar pelo canal vaginal, o bebê pode 
contrair a bactéria, que causa uma infecção co-
nhecida como sepse neonatal precoce, que afeta o 
sangue. Pode trazer várias complicações, entre elas 
a pneumonia e a meningite. É mais perigosa ainda 
para os prematuros e, em casos extremos, pode 
levar à morte.

ENTÃO QUAL O CONSELHO QUER DEIXAR?
Agora que o alerta foi feito e que vocês, futuras 
mamães, estão bem informadas, não deixem de 
lembrar os seus obstetras sobre a realização desse 
exame. Ele salva vidas!

A especialista 
em enfermagem 

obstetrícia e 
ginecológica 
Deia Oliveira 

DESCONTOS  DE ATÉ 

%70
EM MAIS DE 200 PRODUTOS 

UMA SEMANA EM 

QUE TODOS OS DIAS

SÃO TÃO ANIMADOS 

QUANTO A SEXTA.

Acredite na beleza

Promoção válida de 21/11/2016 a 
27/11/2016 ou enquanto durarem os 
estoques, exceto para a venda direta. 
Consulte os itens participantes e os 
percentuais de descontos nos canais de 
venda. Imagens meramente ilustrativas.

Padre Darci assumirá Paróquia de Felixlândia A HISTÓRIA DE SANTA ROSÁLIA
Santa Rosália, em siciliano “Santa Rusulìa”, 

nascida Rosalia Sinibaldi (1130-1160), foi uma 
nobre virgem de Palermo (Sicília) tornada san-
ta da Igreja Católica. O nome Rosália resulta da 
contração dos nomes “Rosa” e “Lilia” (Lirium). Se-
gundo a tradição católica, pertencia a uma nobre 
família normanda, descendente de Carlos Mag-
no. Era filha de Sinibaldo, senhor de Quisquina, e 
Rose, na província de Agrigento, então chamada 
Girgenti. Viveu na corte de Rogério II, até retirar-se 
como eremita em uma gruta no Monte Pelegrino, 
nas proximidades de Palermo, onde morreu.

A reverência a Santa Rosália é documentada 
desde 1196. Promovida pelos Beneditinos, já no 
século XIII era bastante difundida. É tida como protetora contra doen-
ças infecciosas. Segundo a lenda, em 1624 salvou Palermo da pes-
te. Naquele ano, grassava uma terrível epidemia na cidade, quando a 
santa apareceu em sonho a um caçador e indicou-lhe onde estariam 
seus restos mortais, ordenando que fossem levados em procissão. O 
caçador obedeceu e a epidemia cessou. Desde então, seria venerada 
como santa padroeira de Palermo.

É chamada “a Santuzza” (a santinha), pelos palermitanos. Em 25 
de agosto de 1624, quarenta dias após a descoberta dos ossos, dois 
pedreiros, enquanto executavam trabalhos junto ao convento dos do-
minicanos de Santo Estêvão de Quisquina, acharam, numa gruta, uma 
inscrição latina, muito rudimentar, que dizia: “Eu, Rosália Sinibaldi, fi-
lha das rosas do Senhor, pelo amor de meu Senhor Jesus Cristo, deci-
di morar nesta gruta de Quisquina”, confirmando, assim, as tradições 
orais da época. Um santuário foi edificado na gruta onde seus restos 
mortais foram encontrados.

Anualmente, acontece em Palermo a sua celebração, denominada 
Festino di Santa Rusulia, na noite de 14 para 15 de julho, sendo uma 
grande festa religiosa na cidade. Também no dia 4 de setembro man-
tém-se a tradição de caminhar, com os pés descalços, de Palermo até 
o Monte Pelegrino.

 
em gratidão por graça alcançada, publicamos neste espaço a história de Santa Rosália, em 

homenagem ao hospital que leva seu nome, na cidade de Teófilo otoni. aproveitamos também 
para agradecer ao pronto-Socorro do hospital de Capelinha, nas pessoas dos médicos luis Cláu-
dio e Cláudia, os enfermeiros Gracilene e valdirley e os técnicos Tereza e elenice.

O EXAME DO COTONETE E SUA IMPORTÂNCIA PARA AS GRÁVIDAS

CUlTURa paRa eSTRepToCoCoS do GRUpo B eM 
GeSTanTeS pRepaRo da paCienTe paRa o eXaMe 
• Realização entre a 35ª e a 37ª semana de gestação 
• não tomar banho no dia do exame 
• Mantenha pausa sexual de 48 horas 
• não faça ducha vaginal 
• não fazer uso de creme vaginal, 
antissépticos e uso de antibióticos orais 
(caso a gestante já esteja fazendo 
o uso destes medicamentos, deve-
se fazer a coleta 48 horas após o 
término do medicamento tópico e 7 dias 
no caso de antibiótico oral)

Padre Darci Almeida Rodrigues, pá-
roco da  Igreja Nossa Senhora da Graça, 
em Capelinha, desde 2012, vai deixar a 
cidade para assumir em janeiro do ano 
que vem a Paróquia Nossa Senhora da 
Piedade, em Felixlândia, na região Cen-
tral de Minas Gerais. 

O atual pároco de Felixlândia, Gilvan 
André Cardoso, virá para Capelinha. A 
mudança é uma das várias realizadas 
pela Arquidiocese de Diamantina, a 
qual pertencem as paróquias. 

Padre Darci possui 18 anos de sa-
cerdócio. É a segunda vez que mora em 
Capelinha, pois foi vigário da paróquia 

Nossa Senhora da Graça em 1998. 
Também já atuou em Curvelo, Aricandu-
va, Buenópolis, Presidente Juscelino e 
Morro da Graça. Já padre Gilvan André, 
além de Felixlândia,  atuou nas cidades 
de Diamantina, Carbonita e  Couto Ma-
galhães de Minas. 

Padre Darci Padre Gilvan André

Arquidiocese de Diamantina/Divulgação
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Por César Paranhos
Contatos com o colunista pelo telefone (33) 99115.3911

Sandra e everson a espera do Matheus

valentina, 1 aninho

ludmila Fernandes,10 meses

xxx

O Studio Samuel Jardim lança o Programa Peso Sau-
dável, que tem como objetivos incentivar uma rotina de 
monitoramento do peso corporal e estimular a adoção de 
hábitos alimentares mais saudáveis e prática de atividade 
física. Inicialmente, o participante será avaliado por profis-
sionais capacitados e será direcionado para as atividades 
mais indicadas com base ao seu estado nutricional e nível 
de atividade física. 
Profissionais e atividades envolvidas no Programa: 
•Patrícia Lages: Nutrição Funcional e Esportiva
•Wairekz Neves Silva: Crossfuncional e Treino HIIT
•Sulamita Azevedo: Zumba
•Evaldo Cascavel: Muay Thai 
  e Capoeira
•Débora Shirata: Yoga
•Samuel Jardim e Ana Paula 
   Macedo: Pilates

Para maiores 
informações: 
(33) 99118-0709

BEM ESTAR
Todos nós sabemos que a educação no Brasil passa 

por um momento crucial e que é mais do que necessária 
uma mudança. A última grande reforma educacional ocor-
rida no país se deu nos anos 1970 com a lei 5.692, que 
mexeu na estrutura curricular do ensino e trouxe aspectos 
positivos e negativos. De lá para cá, o nível do aprendizado 
nas escolas só se fez cair. Este fato é fácil de se perceber 
principalmente quando se avalia o de-
sempenho dos alunos no Enem. Deve-
ria-se pensar, portanto, numa reforma 
de corpo, generalizada e abrangente, 
que começasse pelo ensino básico, 
passando pelo médio e culminando no 
ensino superior, e não apenas no ensi-
no médio. Mudar tão somente a estru-
tura do ensino médio não resolverá o problema; apenas o 
mudará de lugar e de nome. É como trocar de roupa sem 
tomar banho.

O grande entrave dos estudantes está no ensino bási-
co e fundamental, pois é lá que se aprende a base que, se 
bem alicerçada, permitirá ao aluno prosseguir nos anos 
vindouros com conhecimentos suficientes para assimilar 
os próximos conteúdos ensinados. Na atual conjuntura da 
estruturação da educação, o ensino médio funciona como 
um grande espelho refletor onde os problemas já crista-
lizados lá atrás no ensino fundamental aparecem. É do 

ensino fundamental que vêm os 
alunos que não conseguem redi-
gir um texto, por mais simples que 
seja; é de lá que chegam os alunos que não sabem de cor 
a tabuada, tampouco as quatro operações básicas; é de lá 
que vêm alguns estudantes que não sabem o que é o “Co-
liseu“ e, quando sabem o que é, não sabem onde este fica; 

é de lá que vêm alguns estudantes que não 
sabem quantos são nem o nome dos es-
tados brasileiros, muito menos os nomes 
de suas respectivas capitais. Isso apenas 
para dar alguns exemplos rasos.

As tentativas de se recuperar o prestí-
gio e a eficácia do ensino no Brasil cons-
tituem tarefa árdua que deve ser imple-

mentada urgentemente e levada a cabo com seriedade 
pelos sucessivos governos, para então colher os frutos nas 
próximas duas ou três décadas. Não faz sentido tentar 
construir a casa começando pelo telhado. Os resultados 
não aparecerão. Reformar só o ensino médio não dará ao 
estudante os conhecimentos que ele deveria ter adquirido 
a quatro anos atrás. Os resultados não virão, o governo 
gastará fortunas para implementar as mudanças e nós, 
brasileiros, como sempre, mais uma vez, para não perder 
o costume, teremos que pagar a conta. 

Osvaldo Eulálio, dentista

Ponto de vistaLIVRE PENSAR

“Reformar só o ensino 
médio não dará ao estudante 
os conhecimentos que ele 

deveria ter adquirido 
quatro anos atrás”

VENHA NOS VISITAR ! 

FOTOS CÉSAR PARANHOS

Equipamentos de última 
geração para maior conforto
e melhor resultado no
tratamento.

Dr Osvaldo e suas assistentes Eva e Marlene

RUA DAS FLORES, 687, 1° ANDAR
EDIFÍCIO CARVALHO   CENTRO  CAPELINHA/MG

Entrada também pela Alameda Juarez Barbosa, 60

(33) 3516.1488     99142.9662

Clínica Geral   Ortodontia   Implantes Dentários   Endodontia

CONSULTÓRIOS ODONTOLÓGICOS

Dr. Osvaldo Eulálio

CRO-MG 13.209

Unidade Centro  (Minas Center)

 Rua Governador Valadares.133. Sala 301 

Unidade Acácias (Academia Spor�itness) 

Rua Maria Moreira, 15

(33) 3516-3959 /  (33) 99118-0709
CONTATO

SAMUEL JARDIM

pablo henrique, 5 anos

dona Trezinha, 88 anos 

José, 4 anoslaís Cristiny comemorando os seus 15 anos 

emily Júliadavi Formatura Uninter

Maria eduarda Caldeira 

Governador do distrito 4520 do Rotary Club, onésimo 
Moreira Ramos (de paletó), e rotarianos de Capelinha 

e região, em visita ao JoRnal aConTeCe

Mantenha seu peso dentro de limites saudáveis! 
Faça parte do Programa Peso Saudável! 

O profissional Samuel Jardim é fisioterapeuta graduado pela UFVJM, especialista 
em fisioterapia do trabalho e possui formação nos métodos Pilates, RPG e Treina-
mento Funcional. Atualmente é mestrando em reabilitação e desempenho funcio-
nal pela UFVJM e consultor em planejamento ergonômico e programa de saúde do 
trabalhador para empresas.

apresentação da peça teatral “Território nu”, dia 18/11, na 
Rodoviária de Capelinha. produção de herivelto CamposBianca e Zé Ricardo esperam isdabela

Divulgação

Jornal Acontece
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33 99126-1710   33 99198-0119

Rua Capitão Clementino, 75
      Centro, Capelinha/MG

Casa da Cultura elege diretoria e muda de sede
Desde a década de 1980, a Casa da 

Cultura de Capelinha vem desenvolvendo 
relevantes trabalhos no resgate, valoriza-
ção e divulgação das raízes culturais de 
Capelinha e região. A entidade tornou-se 
uma referência regional com a realização 
de inúmeras edições da Semana da Cul-
tura, sendo este um evento que contou 
com a participação de coletivos teatrais, 
grupos de cultura popular e turistas sim-
patizantes do movimento cultural. Ainda 
é possível destacar outras ações da enti-
dade, como a idealização e realização da 
Sexta Cultural, Gincana Ecológica e Cul-
tural, fóruns de debates, capacitações e 
fortalecimento deste segmento.

Na data de 31/10/16, aconteceu 

a assembleia para eleição e posse dos 
novos membros da diretoria da Casa 
de Cultura de Capelinha para o biênio 
2017/2018, sendo eleita, por unanimi-
dade, como diretora-presidente, Geralda 
Maria Vieira Neves, a Preta Vieira. A esco-
lha foi pautada no histórico de Preta Viei-
ra, que está envolvida com a atuação da 
entidade desde a sua fundação, sempre 
buscando mecanismos para fomentar a 
cultura local, além de possuir vasto co-
nhecimento nesta área.

Atualmente, está sendo mantido, 
através de colaboradores, um centro 
cultural que agrega a Casa da Cultura de 
Capelinha, Grupo de Teatro ProóRiso e o 
Grupo de Cultura Adahun, localizado na 

Rua Juscelino Barbosa, 74, no Centro de 
Capelinha. O objetivo principal é que este 
espaço seja uma referência para realiza-
ção de oficinas e reuniões, promoções 
de eventos e ainda visitação da comuni-
dade capelinhense, uma vez que a Casa 
da Cultura possui um rico acervo de fotos 
antigas e documentos que preservam as 
memórias da nossa cidade.

A nova diretoria já possui alguns de-
safios pela frente, como a realização de 
um Plano de Ação para ser executado no 
ano que vem, reativação da Sexta Cultu-
ral, capacitações e busca pela autonomia 
financeira da mesma, através de parce-
rias firmadas com os setores público e 
privado. (Por Fátima Santos/ Colaboradora)

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 11

MTS
E

LISPECTOR
HUMANARII

TORMONTE
BASICCAIM

DANOAUA
SOSMANSA

RBTTC
REAPARECER

SDLAABU
DEMITIRZ

SONARSIDE
UTIR

IOSI
FROSTMAR
CORCOVADO

Que estra-
leja ao ser
mordido
(biscoito)

Antigos
navios de

guerra

Sofrer
comoção

psico-
lógica

Belo (?),
polêmica
hidrelétri-
ca (PA)

Efeito do
crime de 

sabotagem

Fratricida-
símbolo
da inveja
(Bíblia)

Rival do
Atlético
Mineiro

(fut.)
Código

emergen-
cial de
socorro

Em
direção 
à parte

interior de

Rato, em
inglês

Atributo
de líderes

como
Gandhi

(?) célula
do corpo
humano:
o óvulo

Versão de
software
em fase 
de testes

(?) neona-
tal, setor
de mater-
nidades

Tietê,
Danúbio 
e Volga
(Geog.)

Albrecht
Dürer,
pintor

alemão

(?) free,
tipo de

geladeira

A “lixeira”
do mundo,
segundo
Cousteau

Morro
carioca 

do Cristo
Redentor

Ave que habita
cerrados e pastos
Árvore ornamental
nativa do Nordeste

Gás mortal usado em
atentado no metrô de

Tóquio em 1995

José Aldo
e Ander-
son Silva

Plantas como a "dor-
mideira"
Clarice

(?),
escritora 
(?)-se: 

compade-
cer-se

Sufixo de
"tradutor"
Básico,

em inglês

Surgir no-
vamente

Detector
de car-
dumes

Pôr na rua 
(empre-
gado)

Hiato de
"suave"
Primeira

vogal
Barra (?),

cidade
natal 

do ator
Raphael
Vianna
O plano 

alternativo

(?) Dhabi,
emirado

"Igual", em
isóbata

Lado, em
inglês

Cerimônia
religiosa

Time, em inglês

3/abu — rat. 4/side — team. 5/basic — frost — sarin. 7/mimosas.
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NOVA DIRETORIA
pReSidenTe: Geralda Maria vieira neves
viCe-pReSidenTe: Fabiana alexandra Chagas
SeCReTÁRia: Fátima dos Santos pimenta
viCe-SeCReTÁRiMarta Sampaio Santos
TeSoUReiRo: ailton alves araújo
viCe-TeSoUReiRo: luis Gustavo vieira Silva
diReToR aRTÍSTiCo: Geraldo Tadeu de oliveira
viCe-diReToR aRTÍSTiCo: Cimael a.Campos
ConSelho ConSUlTivo: vicência Magalhães, 
Maria de Fátima neves e andré Sena Régis
SUplenTeS do ConSelho ConSUlTivo: 
Gilda Maria Santos, Maria helena Bebiano 
Frade e vinícius Sampaio.
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